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德比战明显存在准备不足
德比五天后，和球迷以及监督员代

表面对面，申花俱乐部董事长谷际庆的
开场白就是：“这场惨败，责任在我。”

在7月29日这场德比战之前，出于不
想给年轻球员太多压力的考虑，球队并没
有对这场比赛做一些针对性的动员。而
从最终比赛场面和结果来看，作为主队的
上海申花，的确没有对德比战的艰巨性和
比赛的难度做好应有的准备。

在申花与海港联赛第一回合交锋前，
俱乐部董事长曾经告诉全队，这只是30
场中超联赛中的一场普通比赛。在昨天
和球迷代表面对面交流中，俱乐部也对此
做出了解释，第一场德比之前，俱乐部和
教练组这样表达的出发点，主要是担心过
多强调比赛的特殊性和重要性，会不会反
而让年轻球员居多的申花在场上出现一
些意想不到的状况？出于减压的目的，球
队赛前没有对这场比赛做出特别部署。

本场赛后复盘，虽然双方实力有差距，
但申花对于这场德比的备战，相比对手，确
实明显存在准备不足。无论是从临场还是
心理，都没有对比赛做好充足的准备。

未来两场都是严峻考验
有句话叫做屋漏偏逢连夜雨，申花

现在就遇到这样的考验。
在上一场德比战之前，后卫艾迪就

遇到了发烧的情况，这是他中场休息就

被换下的主要原因。
但是就在这场比赛之后球队重新回

到康桥基地训练时，发烧的人数迅速增加，
截至昨天球队出发前往大连之前，马镇、艾
迪、刘若钒、朱越、何龙海均出现发烧状况，
没有和球队一起前往大连，而主教练吴金
贵、领队毛毅军、体能教练欧文以及队医、
队务也因为发烧而没有随队前往大连。

这几天几位发烧的球员和教练都只

能暂时在家休息，而主教练吴金贵和毛
毅军领队也告诉球队说，只要自己星期
六上午身体恢复正常，就会立刻搭乘飞
机前往大连。

除了发烧影响外，队长朱辰杰也在上
一场德比战后出现伤病，加上之前拉伤的
蒋圣龙，特谢拉等。球队本来在德比以后
的工作重心，是如何让球员从心理上尽快
走出惨败的阴影，但是现如今，球队首先

要面对的是，如何迅速重新排出一套完整
阵容，避免球队继续在联赛中遇到挫折。

对大连和主场对深圳，本来应该是
两场有望全取3分的比赛，但是如今，对
申花都是考验。

投资申花是一项长期事业
今年是久事接手申花的第一年，现

在几个月过去了，上海申花这支足球队
的巨大影响力，久事作为球队新的运营
者，已经非常清楚地感觉到了。

不仅是通过之前的主场比赛，申花获
胜时上海体育场人气爆棚的景象，同样通
过这场德比的惨败所带来的巨大震动。

久事集团在年初股权变更中，已经
完成对申花俱乐部的完全控股，在和球
迷面对面时，俱乐部董事长谷际庆再次
明确，申花足球队对于久事集团来说，是
一项重要的、长期的事业，集团会用自己
的各种体育相关资源，不断为申花赋予
新的能量和动力。但今年毕竟是第一
年，新的团队也在逐步了解和感受职业
足球俱乐部的运作模式和规律。

目前，仍然有一些历史遗留问题正
在一步步解决，比如之前一些外援的欠
薪问题，如外界已经报道的那样，类似的
还没有解决的国际纠纷案件大概还有一
些，希望这些问题最终都能顺利且快速
地解决。

首席记者 姬宇阳

““德比惨败德比惨败，，责任在我责任在我””
申花球迷座谈会申花球迷座谈会，，俱乐部董事长表态俱乐部董事长表态————

经过249天的调查问询后，咸宁市人民检察院近
日依法向咸宁市中级人民法院就中国国家男子足球
队原主教练李铁涉嫌受贿、行贿、单位行贿、非国家工
作人员受贿、对非国家工作人员行贿案提起公诉，罪
名包括“涉嫌受贿、行贿、单位行贿、非国家工作人员
受贿、对非国家工作人员行贿”。有相关律师根据《中
华人民共和国刑事诉讼法》第208条规定分析，“李铁
案”有可能在今年10月得到一审宣判。

涉嫌五大罪名涉嫌五大罪名，，李铁被提起公诉李铁被提起公诉
“李铁案”一审是由咸宁市中级人

民法院审理，而《中华人民共和国刑事
诉讼法》第21条规定：中级人民法院
管辖下列第一审刑事案件有两种，分
别是危害国家安全、恐怖活动案件和
可能判处无期徒刑、死刑的案件。

李铁刑期或创历史之最
在李铁的职业生涯中，他先后担

任运动员、教练员、俱乐部经理等不同
职务，并积极扩张商业版图，代言过多
项产品，事发前名下有九家关联企
业。其被查后，中国足坛开始新一轮
反腐风暴。

从李铁的涉及罪名来看，其应该
属于“严重的经济类犯罪”，但是否属
于“可能判处无期徒刑、死刑的案件”
尚未可知。参考2009年足坛的“反赌
扫黑案”，当时是由公安部组成专案组
正式立案，2011年12月19日由检察机
关在铁岭市中级人民法院、丹东市中
级人民法院提起公诉，两地中级人民
法院一审后，涉案人员刑期最长的12
年（张健强、邵文忠），但当时案件影响
很大，涉案人员很多，所以，由中级人
民法院审理是处于正常范围的。

根据北京师范大学法学院教授彭
新林分析，在李铁涉嫌的两项“收钱”
罪名中，“受贿罪”只有国家工作人员
才能构成，应该与其利用担任中国国
家男子足球队助理教练或者主教练的
职务便利有关；至于“非国家工作人员
受贿罪”应与其利用担任相关公司、企

业或者足球俱乐部教练或负责人的职
务便利有关。

从湖北方面宣布的李铁涉嫌五项
罪名的犯罪情况来看，李铁案是典型
的窝案、串案，牵涉人员众多，其中不
乏已被公开宣布的“涉嫌严重违纪违
法”的体育总局高官以及中国足协等
众多官员、公职人员。涉案金额很可
能超出想象，如果最终被数罪并罚的
话，李铁的刑期将会超过足坛以往被
判刑的任何人。

根据知情人透露，“李铁案”的相
关细节很快会被外界获悉，而从这其
被公诉这一刻起，中国足坛这一轮“反
赌扫黑”也即将迎来高潮时刻。

大羽：他很强势我很痛心
在“李铁案”即将迎来审判之时，

外界对此议论纷纷，其中就包括在李
铁“翻车”之前就不断对他及其所在
俱乐部提出多次质疑的原大连一方俱
乐部总经理石雪清。“李铁伙同河北华
夏幸福足球俱乐部高薪聘请的原中国
足协退休人员、福特宝公司几位官员
组成的俱乐部的官员与多家俱乐部沆
瀣一气，制造了多场问题比赛或可称
之为假球窝案、串案，抢走了大连一方
当时的冲超名额，当时大连方面也递
交了证据但是没有得到中国足协的
回应。”

相比于石雪清的义愤填膺，作为
曾经辽足和国家队的队友，李金羽在
接受媒体采访时则表达得相对委婉：

“我很震惊，他（李铁）所做的事情具体
我不知道情况，但我很痛心，因为毕竟
他曾经是国家队的主教练，是在中超
执教过很多场的一个优秀的年轻教
练。但是发生了这么多事情，肯定有
其中的原因，很惋惜、很痛心。”

在被问到球员时期的的印象时，
“大羽”表示：“李铁是一个强势的人，
比较认真、很强势。其实我们虽然从
小一起长大，但就像我自己之前说的
那样，我们也互相有自己的圈层、朋
友。他到底发生了怎么样的问题，我
们确实不太了解。当然，我这么说也
不是为了撇清关系。”

中国足坛的本轮“反赌扫黑风
暴”波及了从青少年足球、职业联赛
再到国家队的各个层面，中国足球十
几年来的“黑暗”逐渐浮出水面。从
某种程度上来说，这种“黑暗”的揭
露，一定程度上解释了为何多年来中
国足球成绩迟迟未见起色，反倒在轮
回中不断沉沦。中国男足冲击世界
杯屡次失败，中国女足也渐渐无法与
世界强队相抗衡，青训梯队的成绩更
是乏善可陈以及职业联赛屡因负面
成为社会新闻……这些似乎都找到
了源头。但我们要清楚地认识到，以
上种种结果并不单纯是一次“反腐扫
黑”就能清理干净的。中国足坛要想
迎来新生，不仅要有良好的生态，能
让足球从业者踏实做事，更是要该领
域内的管理者和从业者洁身自好，少
一些侥幸，多一些实干。
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特约记者 华文


